
PERMANENCE au PRESBYTÈRE à VALRÉAS :   TOUS LES JOURS DE 9 heures 30 à 11 heures 30 
Office des Laudes à la chapelle de l’hôpital de VALRÉAS : mercredi et jeudi à 7 h 45 

Précédé de l’adoration du St Sacrement dès 7 h 30 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Samedi    09 octobre                                                        Saint Denis 
 

17 h 45 Messe patronale à l’église de RICHERENCHES  
 à l’intention d’Yvonne BOUSSELET 
19 h 00  Messe à l'église de VALRÉAS  
 à l’intention d’Élisabeth BARBEAULT 
 
Dimanche 10 octobre              28ème dimanche du temps ordinaire 
 

09 h 30 Messe à l’église de VISAN 
10 h 45  Messe à l'église de VALRÉAS  
 à l’intention de Noémie AUBERT-COUTURIER  
 (anniversaire de ses 51 ans)  
 de Raphaëlle, Jean-Louis, Madeleine BLANC 
   William et Manon 
   pour les âmes du purgatoire délaissées  
11 h 00  Messe à l’église de GRILLON 
 
Lundi 11 octobre                                             Saint Jean XXIII 
 

18 h 15 Messe à la chapelle de l’hôpital de VALRÉAS 
 précédée du chapelet 
20 h 15  Groupe de prière à l’église de VALRÉAS 
 
Mardi 12 octobre                         Bienheureux Carlo ACUTIS 
 

15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES 
18 h 15 Messe à la chapelle de l’hôpital de VALRÉAS 
 précédée du chapelet 
 
Mercredi    13 octobre                                                Saint Géraud 
 

08 h 30  Messe à la chapelle de l’hôpital de VALRÉAS  
 précédée du chapelet 
10 h 30 Adoration à l’église de VALRÉAS  
 et Confessions dans la sacristie avec le Père DALMET 
 jusqu’à 12h suivies d’un temps de louange jusqu’à 12h30 
 
Jeudi          14 octobre                                             Saint Calliste 1er  
 

08 h 30   Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS 
    précédée du chapelet 
10 h 30    Réunion de Doyenné à VALRÉAS 
14 h 00 Adoration à l'église de VALRÉAS 
18 h 00  Réunion des prêtres et diacres  
 au presbytère de VALRÉAS 
 
Vendredi    15 octobre                                  Sainte Thérèse d’Avila 
 

09 h 30  Messe à la chapelle de l’hôpital de VALRÉAS 
 précédée du chapelet 
10 h 00  ‘‘Thé Sympa’’ salle des Remparts à RICHERENCHES 

jusqu’à 16 h 00 (repas partagé) 
18 h 00   Messe à la chapelle Notre-Dame des Vignes à VISAN  
 précédée du chapelet 
 
 

Samedi    16 octobre         Sainte Marguerite-Marie ALACOQUE  
            Saint Florent, évêque d’ORANGE 
  

17 h 45 Messe à l’église de RICHERENCHES  
à l’intention des défunts 

 Gaby BONIN (maman de Manou VALAYER ) 
 Pierre LACHICHE, Fidèle BROCHENIN 
19 h 00  Messe à l'église de VALRÉAS  
 
Dimanche 17 octobre              29ème dimanche du temps ordinaire 
 

Début de la Semaine Missionnaire Mondiale 
 

09 h 15   Préparation à la Première Communion pour les enfants 
de VALRÉAS à la salle Saint Jean-Paul II  

09 h 30 Messe à l’église de VISAN 
10 h 45  Messe à l'église de VALRÉAS  
 animée par l’Aumônerie et la Catéchèse  
 à l’intention de Raphaëlle, Jean-Louis, 
 Madeleine BLANC, William et Manon 
 pour les âmes du purgatoire délaissées 
11 h 00    Messe à l’église de GRILLON 
15 h 00   Messe d’accueil de Mgr FONLUPT à la cathédrale  

Saint SIFFREIN à CARPENTRAS (ouverte à tous)  
 

CALENDRIER du 9 au 17 octobre 2021 N° 1238 

Mesures sanitaires en vigueur pour les célébrations dans les églises : 
 

- Désinfection obligatoire des mains à l'entrée et la sortie avec du gel hydro alcoolique mis à disposition.     
 

- Chacun vient porteur d’un masque : port du masque obligatoire ! 
 

- Tous les sièges peuvent être occupés - fin des jauges mais pas des gestes barrières. 

- Pas de pass sanitaire pour les activités cultuelles ! 



 
  

 

de l'Enclave des Papes  - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan 

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr   Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59. 
Site internet : https://www.enclave.paroisse84.fr ou tapez Paroisse de Valréas dans votre navigateur 
 
 
 
 
 
 

 
FUNÉRAILLES : à GRILLON, Charles PORTAZ 89 ans - Micheline LEVEL née GUILGOT 90 ans. À VALRÉAS, Marc 
GRUMERMER 72 ans - Lucile VALLIER née JEAN 89 ans. Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.  
 
LE VAUCLUSE ACCUEILLE MGR FONTLUPT : le 17 octobre prochain à 15 h 00, le diocèse sera rassemblé à la cathédrale 
Saint Siffrein à CARPENTRAS pour recevoir son nouveau pasteur. Dans une célébration eucharistique qu’il présidera, Monseigneur 
François FONLUPT, recevra l’accueil de toute l’Église catholique du Vaucluse dans sa diversité. En se réunissant autour du nouvel 
archevêque, elle manifestera son unité et en célébrant l’Eucharistie elle indiquera que c’est le Christ qui fait sa communion. 
Pour que tous puissent participer, la cathédrale sera prolongée à l’extérieur, dans un espace aménagé sur la place du parvis. Ceux qui 
représenteront les doyennés et les réalités multiples et variées se placeront à l’extérieur pour permettre à l’évêque d’aller à leur rencontre.  
Il n’y a pas d’inscription mais n’hésitez pas à nous envoyer un courriel ou un coup de fil pour donner une estimation au diocèse !  
 
ENCLAVE SANS FRONTIÈRES : pour le numéro de Noël, pensez à rendre vos articles pour le 11 novembre au plus tard !  
 
REVENONS À NOS RACINES : « Le débat politique en vue de l’élection présidentielle est lancé. Les surenchères verbales ont déjà 
commencé. Des candidats ou des prétendants à la candidature affichent et assument leur « radicalité » qui se traduit par des propositions 
pour changer la société. 
Radicalité : le mot a de quoi troubler. On a trop souffert ces dernières décennies d’individus « radicalisés » qui ont semé la mort pour faire 
valoir leurs causes ou imposer leurs manières de penser. Et l’on sait l’effort de nos responsables politiques pour éviter toute nouvelle 
radicalisation et pour « déradicaliser » ceux et celles qui se sont laissé séduire par des idéologies extrémistes. 
Faut-il pour autant bannir la radicalité de nos vies ? Après tout, Jésus était à sa manière un radical. Il suffit de relire le Sermon sur la 
Montagne pour s’en rendre compte. Et que dire du don total qu’il fait de sa vie sur la Croix ? Jésus appelle très clairement ses disciples à 
une forme de radicalité dans leurs manières de croire, de penser, de vivre. Mais ses paroles ne sont pas des slogans de campagne. Il ne 
cherche pas à séduire d’éventuels électeurs qui voudraient que les choses changent et si possible vite. Jésus est radical, mais au sens 
originaire de ce mot qui renvoie à l’idée de racine : l’homme de Nazareth, né de Marie et de Joseph, est un enraciné. Et à ses 
auditeurs, il explique que le bonheur passe par un authentique enracinement dans une histoire, une tradition, un peuple, une foi. 
Sans racines, il n’y a pas de vie accomplie possible. 
La radicalité proposée par Jésus vient contester le règne du superficiel, de l’éphémère, du jetable, du hors-sol, de l’autosuffisance, 
du repli sur soi dans nos relations à Dieu, à notre prochain, à toutes les créatures qui habitent notre terre. L’homme de l’instant est 
comme le grain de blé tombé sur le chemin : il dépérit. C’est pourquoi il nous faut prendre soin de nos racines mais aussi de celles des 
autres : pour que personne ne vive déraciné. » Dominique GREINER, rédacteur en chef de Croire - La Croix 
 
J’AI L’ESPOIR D’UNE ÉGLISE PLUS HUMBLE : en appuyant la création de la Commission SAUVÉ, chargée de faire la lumière sur 
les abus sexuels dans l’Église, en 2018, Mgr PONTIER, l’ancien archevêque de MARSEILLE et président de la Conférence des évêques de 
France avait conscience de prendre une décision historique. « … Des personnes victimes sont encore blessées d’entendre des réflexions 
comme : « Le temps va guérir ça, tu dramatises. » Dans nos communautés chrétiennes, on n’accueille pas toujours assez leur parole avec 
compassion et respect. Il y a encore des fidèles qui, n’ayant pas rencontré des personnes victimes, ou n’ayant pas pu ou su les écouter avec 
compassion, relativisent le drame psychologique, personnel, de ces personnes abimées dans leur vie et leur foi, très profondément. Des 
choses ont déjà changé en termes de prévention, de formation des prêtres et des animateurs qui travaillent auprès des jeunes. Des avancées 
ont aussi été réalisées dans les séminaires. Plus fondamentalement, je crois que dans l’Église, il faut avancer sur la dimension synodale. 
Ce mot est mis à toutes les sauces, mais il dit quelque chose de fondamental : le peuple de Dieu, ce ne sont pas que les ministres 
ordonnés, mais tous les baptisés. Le Christ invite ceux qui le suivent à le servir. Lorsque l’on entretient une organisation d’Église qui 
ne repose que sur les ministres ordonnés, on les fragilise en leur faisant croire qu’ils sont au-dessus, alors qu’ils doivent être au 
service. Là-dessus, nous avons à progresser, en développant une coresponsabilité des clercs et des laïcs. 
Mon état d’esprit est douloureux et espérant. Douloureux, parce que ce qui est arrivé est inimaginable. Penser que des ministres 
ordonnés aient pu utiliser leur responsabilité pour démolir ceux dont ils avaient la charge… Cela me plonge dans une grande souffrance.  
« Qu’avez-vous fait de mon corps ? » Cette phrase issue d’un chant m’habite en ce moment. Bien sûr, ma foi me pousse aussi à 
l’espérance. À l’espérance que nous rebondissions. Et que nous vivions une conversion intérieure, ecclésiale, charitable, humble. Mon 
espoir est que nous grandissions en humilité, en service. Mais ma souffrance et ma douleur sont grandes. » 
 
APPEL DU PAPE : « hier, la Conférence Épiscopale et la Conférence des religieux et des religieuses de France ont reçu le rapport de la 
Commission indépendante sur les abus sexuels dans l’Église, chargée d’évaluer l’ampleur du phénomène des agressions et des violences 
sexuelles commises sur les mineurs à partir de 1950. Malheureusement, le nombre en est considérable. Je désire exprimer aux victimes ma 
tristesse et ma douleur pour les traumatismes qu’elles ont subis et ma honte, notre honte, ma honte, pour la très longue incapacité de 
l’Église à les mettre au centre de ses préoccupations, et je les assure de ma prière. Et je prie et prions tous ensemble : “À toi Seigneur la 
gloire, à nous la honte” : c’est le moment de la honte. J’encourage les évêques et vous, chers frères, qui êtes venus ici partager ce 
moment, j’encourage les évêques et les Supérieurs religieux à continuer à faire des efforts afin que de semblables drames ne se reproduisent 
pas. J’exprime aux prêtres de France ma proximité et mon soutien paternel devant cette épreuve, qui est dure mais salutaire, et j’invite 
les catholiques français à assumer leur responsabilité pour garantir que l’Église soit une maison sûre pour tous. » Audience 6 octobre 2021 
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